

PRECIOS DE LA SUSCRIPCIÓN
CIUDAD, mes..... 0'50 ptas.
FUERA, trimestre... 2'00 ''
Número suelto, 10 cts.

EL AGRARIO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Pl y MARGALL, 11, entresuelo
TELÉFONO NÚMERO 89
25 ejemplares, 1'75 ptas.

ORGANO DE LA UNION AGRARIA PROVINCIAL

ALICANTE. — Año I. — Núm. 7

Sábado, 6 de diciembre de 1930

PUBLICIDAD SEGÚN TARIFA

Del panorama político

Crítica negativa y labor real

Casi todos los comentarios y críticas de los políticos corrientes adolecen de un defecto fundamental: el de ver sólo las culpas ajenas y no las propias y, como consecuencia, atribuir todos los males de la nación a los actos de las personas o instituciones contrarias o ajenas a nosotros.

El pueblo cree que su atraso y malestar es debido a los políticos y a los Gobiernos; éstos, a su vez, atribuyen a la incultura y a la apatía de la masa ciudadana, el estancamiento de la nación. Por su parte los políticos nuevos culpan a los antiguos de los vicios y corruptelas que padecemos; los republicanos descargan el peso de la responsabilidad sobre los monárquicos, y las derechas culpan a las izquierdas de que no puedan existir gobiernos estables que realicen labor útil.

En el orden social, los patronos, dicen que la crisis de la producción se debe a los obreros que, según ellos, no trabajan todo lo debido, pero a su vez éstos consideran a los patronos como causantes de que no logren mayor remuneración a su trabajo y pueda mejorar su situación.

Las consecuencias de esta manera parcial y egoísta de enjuiciar todos los problemas de la vida nacional, es que esperamos de los demás las medidas necesarias para resolverlos, sin adoptar por nuestra parte las que puedan conducir al mismo fin; exigimos a los demás con un criterio rígido el cumplimiento de sus deberes y reclamamos con valentía lo que llamamos nuestros derechos, pero en muy pocos momentos cumplimos nuestras obligaciones y, desde luego, no tenemos la visión clara de lo mucho que podemos hacer con nuestros propios medios para aliviar la situación que padecemos.

Hay, pues, que reaccionar ante los estados de opinión que sólo exigen las responsabilidades ajenas y que reclaman el esfuerzo del prójimo para contribuir al progreso sin acordarse de las culpas propias ni pensar en la labor positiva que cada uno puede realizar en este sentido diariamente y que sólo por apatía o por falta de comprensión de los problemas deja de efectuarse.

Los agrarios procuramos librarnos de estos vicios tan corrientes en los partidos extremos y, sin dejar de reconocer las faltas de los demás, procuramos ver las nuestras para corregirlas y sobre todo aprovechamos el tiempo realizando labor eficaz para evitar nuevos yerros propios y ajenos.

Para que el pueblo salga de su apatía e inconsciencia le damos a conocer los problemas reales que le interesan y afectan a su vida diaria; para que los gobernantes no se muevan de espaldas a la nación procuramos que crezca el poder de las masas campesinas con las organizaciones sindicales y las Cooperativas, y para que la libertad y la justicia no sean palabras vanas tanto cuando están escritas en las leyes, como cuando no lo están, procuramos dar independencia económica y fuerza real a los labradores que constituyen hoy la mayoría y la masa más pobre de la nación.

Sin esperar a que cambie el régimen, sin constituciones democráticas ni efectismos parlamentarios, los agrarios, como los socialistas de la derecha y de la izquierda, vamos día por día educando a las masas y haciéndolas avanzar en el camino de su verdadera liberación. Antes de la Dictadura como durante ella y después de ella, las organizaciones agrarias, de un modo análogo a las obreras, van realizando la transformación social sin estridencias, sin convulsiones. — C.



Parrales de uva «de Valenci» en Novelda, donde, a pesar de lo avanzado de la estación, existen uvas frescas y magníficas, reservadas de la imperio merced a los sacos que se ven en la fotografía.

DE LA VIDA QUE PASA

El triunfo de la recta

La vida moderna nos ha traído, con el feminismo, con su sentido cinematográfico, carente de la idea de lo absoluto, con sus exigencias, el fracaso definitivo de la encantadora línea curva. Y porque ésta supone superfluidad y libertad, he aquí que hemos ganado en sobriedad a cambio de esclavizarnos. Es decir, que cuando con más ahinco vitoreamos a la libertad, disputándonos su cuna y procurándonos sus halagos, es precisamente cuando más atados estamos a la línea recta.

Mientras nuestros antepasados se complacían cortejando a una mujer durante años y años, y llenaban sus asuetos con diversiones ingenuas, y se daban a alejar los objetivos con igual fruición que si se tratara de paladear una golosina..., nosotros preferimos las aventuras rápidas, fácilmente olvidadas; carecemos de ocios, y perseguimos nuestros fines directamente, apresuradamente, economizando minutos y esfuerzos.

Lo dicho: sobre la línea curva, que tiene mucho de retórica, ha triunfado la recta, que es toda ella mecánica. Y es tan cumplido e indiscutible este triunfo, que se entra por los ojos y repercute en la economía doméstica. Con la retórica se llenan oquedades; para llenar el estómago, hoy, hace falta decisión, rapidez, mecánica.

Y no es sólo en este orden. Antes, para sortear una montaña, la cinta blanca de la carretera se alargaba kilómetros y kilómetros; ahora, se la perfora. Antes, para descartar a un político, se le preparaba una celada que le hiciera caer en desgracia; ahora, se le pega un tiro. Antes, se rizaba el tedio; ahora, no tenemos tiempo para aburrirnos.

Nadie ose emanciparse de la tiranía de la recta. Ello equivaldría a quebrantar el reglamento, a torcer el ritmo de la vida, y la vida no sabe de compasiones. A Zaragoza o al charco. La línea recta o el panteón del olvido. No debemos ignorarlo individuos y colectividades. Quien, en esta hora, pretenda andarse con rodeos, está perdido irremisiblemente. La retórica va perdiendo prosélitos hasta entre los literatos. — EGO.

EL AGRARIO es, simplemente, agrario y se define en sus editoriales. El hecho de que publiquemos artículos de cualquier tendencia política, social, etc., con firma o con seudónimo, no supondrá nunca que compartamos de un modo absoluto el criterio de sus autores.

De agrarismo

El Ayuntamiento se produce contra el Pósito municipal

El acuerdo del Concejo es doblemente sensible por tratarse de una entidad que cumple elevados fines sociales

De todos es o debe ser conocida la alta finalidad que preside la creación de las meritisimas entidades denominadas Pósitos de Labradores. Conscientes de la significación de éstos, son muchos los Ayuntamientos y muchas las Diputaciones provinciales que han contribuido y contribuyen con subvenciones y con una decidida ayuda moral al sostenimiento y multiplicación de los Pósitos. Gracias a ellos, el labrador ha logrado librarse de las opresoras garras de la usura y cuenta con una protección constante y con una ayuda económica, traducida en préstamos a largo plazo y con un interés máximo del 5 por 100, que le permite hacer frente a las dificultades y sinsabores que traen aparejadas la sequía, las plagas, etc.

Por esto y por las circunstancias especiales que concurren en un reciente acuerdo de la Corporación municipal, no puede menos de extrañarnos y dolernos la actitud de ésta.

Si es verdad que, como se especifica en el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al 20 de septiembre de 1926, la casa número 3 de la plaza de Santa María es propiedad del Ayuntamiento, no lo es menos que, como allí mismo se determina, «se construyó para pósito de trigo en 1685». Esta afirmación, hecha por el mismo Ayuntamiento y en periódico oficial, justifica el expediente reivindicatorio abierto por la Sección de Pósitos en demanda de que se efectuase la venta

del citado inmueble en la forma prescrita por la Circular de 23 de febrero de 1909. Se negó el Ayuntamiento, y puesto luego de acuerdo con la Dirección General de Acción Social, se adoptó la fórmula de indemnizar al Pósito con 25.000 pesetas por la cesión de la repetida casa. Esta fórmula es la que ahora se considera lesiva, después de satisfecho por la Corporación municipal el primero de los diez plazos establecidos para la entrega de la cantidad convenida.

En primer término, no sabemos hasta qué punto pueda volverse sobre un acuerdo firme adoptado por quienes podían hacerlo y en circunstancias legales. En segundo, entendemos que el hecho de consignar 2.500 ptas. en un presupuesto de tres millones, para una entidad que el propio Ayuntamiento puede administrar y que resuelve el gravísimo problema económico de la agricultura comarcana, no es un motivo de alarma ni un suceso determinante de serias complicaciones en los intereses del Municipio.

La labor a realizar por el Pósito, que el Ayuntamiento puede en todo momento fiscalizar, es demasiado humanitaria y plausible para que se la regateen unas migajas del Presupuesto municipal. Piénsenlo nuestros ediles y reconozcan que hora va siendo ya de volver la vista hacia el campo, hacia el agricultor, en quien radica todo lo que signifique progreso y aumento del bienestar de la Patria.

Actualidad política

Romanones pide el restablecimiento de la ley del Jurado

CONCIBE UN CÓDIGO CIVIL IMPLANTADO POR DECRETO, PERO NO UN CÓDIGO PENAL

ALCANCE DEL ARTÍCULO 24 DE LA LEY ELECTORAL

Un periódico publica la siguiente conversación, sostenida por uno de sus redactores con el ilustre expresidente del Consejo, excelentísimo señor conde de Romanones:

—¿Cree usted que las Cortes derogarán el Código Penal gubernativo, restableciendo la vigencia del de 1870?

—Creo que no existe un cuerpo legal en que sea más necesario el asenso de todos los sectores políticos y sociales como el Código Penal. Ninguno como éste necesita ser el resultante de la voluntad de las Cortes.

—Entonces, usted...

—Para probar la fuerza de mis convencimientos, digo que hasta llego a concebir la implantación por decreto de un Código Civil, pero nunca de la Ley penal.

—Usted, pues, pedirá su derogación.

—Hablo así en este punto concreto, por los mismos motivos que tengo para desear la vuelta al pleno vigor de la Ley del Jurado.

—Y si las Cortes derogaran el Código Penal implantado por la Dictadura, ¿sería usted también partidario de que se revisaran todas las sentencias dictadas con arreglo a sus preceptos?

—Me plantea usted una cues-

tión de tal índole, que no es fácil contestarle en esta improvisación periodística.

—Pues a ver si puede usted contestarme a otra pregunta.

—Venga esa pregunta.

—Usted conoce perfectamente la Ley Electoral de 8 de agosto de 1908, vigente en la actualidad. En su artículo 24 se concede a los exconcejales o exdiputados el derecho a proclamarse o proponer candidato, ¿no?

—Eso dice la Ley.

—Pues bien: ¿cree usted que quienes fueron concejales o diputados durante la Dictadura tienen ese derecho?

—De ninguna manera. Ninguno de ellos debe ni formular siquiera la pregunta.

—Hay quien se cree en posesión de tal derecho.

—¡Es un absurdo! Ese derecho nace de la presunción de que quien obtuvo en las urnas una fuerza de representación sigue conservándola.

—Sin embargo, cuanto usted me dice con respecto a ese asunto ¿no considera usted preciso que, por medio de una disposición legal, se aclare para evitar confusiones de las Juntas municipales del Censo?

—Eso sí; no estaría de más que se precisara el verdadero alcance de ese precepto legal.

Notas políticas

Nadie ignora la potencialidad social, económica y política de UNIÓN AGRARIA. Indiscutiblemente constituye la fuerza monárquica más importante de la provincia, y la única organizada con elementos de reconocida valía y profundo arraigo en los pueblos. Esta realidad latente de poderío, despierta recelos, suspicacias y envidiosas malicias en quienes sólo pueden aportar al concierto social como caudal político su propia persona, sin que, por circunstancia alguna, nos den la sensación de otros valores cotizables en los campos de la actividad humana.

De aquí el justificarse plenamente la acción despiadada con ataques persistentes a este núcleo de homogéneas fuerzas, barrera insuperable, que no pueden escalar los profesionales y mercaderes, todos ellos esperando la hora del reenganche para renovar locas ambiciones e insanos intentos.

Es igual que salgan de las alcaldías de Novelda y Monóvar dos prestigios meritisimos. Nuestro coeficiente electoral no sufre mengua, no experimenta baja de ninguna clase. La prueba es que todos los cargos de R. O. son dimitidos porque para ganar la batalla no nos hacen falta los resortes del poder. Los hechos demostrarán nuestra afirmación, pero las grandes responsabilidades contraídas al pretender arrebatarnos el puesto preferente, han de quedar patentizadas ante las consecuencias ingratas que sobrevendrán a la política monárquica.

Es indiferente que con chismes y leyendas quiera un caciquismo decadente, en el ocaso, y en franca bancarrota, adornarse con plumas de pavo real ante la suspensión justificada del viaje a esta capital del Conde de Romanones.

Se pierde el tiempo lastimosamente y se contribuye de manera incomprensible a aumentar la confusión y el desorden en las clarividentes orientaciones populares en el problema político planteado. La conciencia pública espera el momento decisivo de la sanción para otorgar su merecido a las ambiciones desmedidas de caciquillos de poca monta.

Lo que existió no puede renacer. Los intentos son vanos e infructuosos y cuando más se persista en los propósitos, más resonante será nuestro éxito, mayor el triunfo de la ciudadanía. Los tiempos cambian y no hay que enjuiciar el presente con valores que pasaron, con ídolos de barro que cayeron de sus pedestales.

El reparto de nóminas y prebendas terminó. Los asilados no volverán a implorar la caridad pública. El chanchullo electoral es un fantasma, y los que no tengan la simpatía del pueblo carecerán de su apoyo, único título que puede validar la marcha creciente de

las contemporáneas organizaciones sociales y políticas. El tiempo será el mejor testigo.

Se acerca el momento de las grandes reivindicaciones políticas y la hora de la justicia social. La experiencia de breves ensayos políticos servirá de lección para próximas orientaciones de la actividad, y es casi seguro que los falsos oropeles que dieron a la patria los tristes días de 1923, quedarán relegados al desdén y al desprecio. Las ilusiones forjadas de hacer renacer las antiguas oligarquías, serán barridas al soplo renovador de las grandes ideologías.

El fetidismo político corruptor pasará al panteón del olvido, y la ciudadanía digna y consciente seguirá la carrera majestuosa que le imprime la Ley del progreso humano.

Esperemos serenamente los acontecimientos fortalecidos en la insuperable virtualidad de la raza, y en el momento sublime de la victoria, levantemos enérgica y potente la voz para lanzar en los espacios el grito de ¡Viva España! Las llaves del sepulcro del Cid quedarán rotas en mil pedazos, y una vez más el león español sabrá hacer enmudecer a los enemigos que abriga en su seno como siempre supo imponer su ley a los enemigos de la patria.

Todas las dificultades políticas

quedarán felizmente orilladas, los perturbadores sentirán sobre sus espaldas el peso soberano de la ley, y en el imperio del Derecho y de la Libertad, se abrirán los cauces por los que ha de discurrir la corriente impetuosa de las energías acumuladas en el alma nacional.

**

UNIÓN AGRARIA desenvuelve y desarrolla su acción ciudadana con un programa político concreto y definido que interpreta fielmente las realidades sociales y necesidades colectivas. Nuestras normas de conducta se inspiran en principios científicos y condicionan los ideales de la ciudadanía moderna, regeneración moral y redención material de la patria inmaculada, a la que ofrendaremos siempre el fruto de nuestros desvelos y sacrificios con la esperanza de serle útiles y recoger como sanción la satisfacción del deber cumplido.

Los políticos que hacen de la política una carrera, con torpe visión del presente, se presentan tal cual ellos son, dispuestos a levantar los viejos tinglados fracasados, a tender sus tentáculos caciquiles a todas las ramas de la administración, a mofarse por centésima vez de los intereses de la colectividad, a mangonear a su voluntad y antojo la cosa pública, a preparar elecciones al uso y repartir mercedes, gracias, dádivas y sonrisas entre los que se prestan a servir de carne de cañón, de banqueta y plataforma para ellos poder encumbrarse y saciar su egolatría.

El momento histórico presente revela extraordinario progreso moral en la evolución humana: o se acaba con los logreros y aprovechados de la política, o se presta un servicio a la Revolución. O se respeta a cada uno por lo que es y vale, o se precipitan los acontecimientos hacia el más espantoso caos. Reflexionad todos y ajustad vuestros actos a la más escrupulosa conciencia.

ESE

La correspondencia literaria dirijase al director.

CHINITAS

Don Salvador Canals que, por cuarta o quinta vez, se había retirado de la política, tenemos entendido que vuelve a ella y quiere ser Diputado por Alicante. En los seis años de Dictadura, no se ha preocupado ni un momento siquiera de las cuestiones que afectan a esta provincia y mientras los representantes de las entidades agrarias, desplegaban una gran actividad para encontrar alivio a la crisis vitícola, a la del cáñamo, a la olivarera, etc. este señor, que andaba por todos los Ministerios y pertenecía al Consejo de Economía y al de Fomento, no se interesó nunca por nuestras cosas. Eran los asuntos de don Juan March y otros hombres de negocios los que merecían su atención. Ahora debe pedirles a ellos el voto y no a los alicantinos.

No creemos que el Gobierno atienda las pretensiones del señor Canals, pero, si lo hace, ya verá las consecuencias.

**

Los conservadores de Elche, porque sus amigos forman parte de la Junta directiva de la Comunidad de Labradores, propalan que cuentan con los 6.000 votos de sus asociados. Así lo han dicho hasta en Madrid para ver si algún incauto lo cree. El domingo próximo se va a renovar la mitad de dicha directiva y tenemos entendido que los agricultores, sin contar con los políticos al uso, van a hacer una candidatura propia. Ahora veremos de quién son los votos.

**

Los políticos antiguos del distrito de Villena andan de cabeza. Todo son conciliábulos, viajes, alianzas y componendas para ver si consiguen que no salga la candidatura de los agrarios. Ya es bastante significativo que tengan que unirse todos los que antaño se desprestigiaban unos a otros para ver si pueden evitar que triunfen los agricultores.

La fuerza de los agrarios es tanta que, aun uniéndose todos sus enemigos, no confían en vencer si no es con el apoyo oficial. ¡Cómo cambian los tiempos!

CLARIDADES

Toda la correspondencia relativa a suscripciones y anuncios, debe dirigirse al señor administrador.

FÁBRICA DE MUEBLES

Hijos de M. Almodóvar

Visite nuestra Gran Exposición dividida en departamentos donde están instalados dormitorios, comedores, gabinetes, etc. Servicio e instalación a domicilio sin cargo alguno en toda la provincia.

ASPE (Alicante)

"LA LUNA"

FÁBRICA DE MUEBLES
Y FÁBRICA DE HIELO

Antonio Cánovas Erades

ASPE (Alicante)

FÁBRICA DE ASERRAR MÁRMOLES

Gumiel, Rico y Vicedo, S. L.

ASPE (Alicante)

Calculen los constructores

Y observarán el admirable consorcio de economía y bondad en los artículos de Cerámica de VICENTE CERVERA

ASPE (Alicante)

El Agrario

DIVULGACIONES

Influencia de los vinos en la civilización de los pueblos

I
En todos los tiempos, ha sido grande esta influencia. Si comenzamos por los vinos de la antigüedad, y queremos enumerar los de Grecia, será preciso citar todas sus provincias.

Si la civilización griega se ha sostenido a una altura que ninguna otra ha podido alcanzar, se debe en primer lugar al vino. ¿Queréis conocer la opinión de Asclepiades, la más alta autoridad de la Medicina de Grecia, sobre esta bebida que Homero ha llamado divina? Plinio es quien nos la ha conservado. Asclepiades afirma que el vino por su utilidad, tiene una pujanza casi igual a los dioses. Aparte de la potencia física y moral del vino, divinizada por la inteligencia poética del pueblo griego, el vino y el trigo, fueron los únicos productos alimenticios de la tierra que tuvieron el honor de figurar en la primera categoría del Olimpo. Baco, ha tenido el solo más templos, más presentes y, sobre todo, más fervientes discípulos que todos los demás dioses reunidos.

Cuando, después de las conquistas de Alejandro Magno, los narcóticos del oriente aparecieron en el Peloponeso, cuando Baco cedió una parte de su imperio al incienso, a la mirra, al nardo y al opio, venidos de los márgenes del Indus o de la isla de Caprobana, la vida normal de Grecia se

obscurió, los artistas cesaron de crear sus obras maestras y, poco a poco, descendieron hasta el modesto papel de instructores de pueblos nuevos; interpretaron en la lengua de Cicerón y, más tarde, en la del Dante, la poesía de Homero, la ciencia de Aristóteles y la filosofía de Platón. Más tarde, en el siglo XII, cuando Mahomet II elevó la media luna sobre las cúpulas de Santa Sofía en Constantinopla, los encontró todavía ocupados en estos humildes empleos. No recuerdo qué historiador cuenta que los caricaturistas de la época, los representaba escribiendo y perorando, mientras que los turcos batían las puertas de Constantinopla.

De Grecia y sus colonias, la viña pasó a Italia. Bajo este suelo volcánico, la vid ganó en tino y en pujanza lo que perdió en dulzor, en delicadeza y en perfume.

El vino, imprimió sus cualidades austeras y enérgicas a la escuela de Pitágoras, a la civilización etrusca y a la de Roma primitiva.

Hasta el día que la sede del Imperio fué trasladada a Bizancio, el pueblo rey, conservó en su orgullo y su ambición, la marca moral de esta fuerza comunicada; el ciudadano romano creía con sinceridad que el mundo le pertenecía y que el resto de los hombres no tenían otra misión sobre la tierra que respetarle y servirle.

Después de las conquistas de Sila y Cecar, que abrieron a la actividad romana tan gran número de comarcas nuevas, las relaciones comerciales con Grecia y las islas del Archipiélago, se multiplicaron, el vino astringente del Lacio hizo sitio en las mesas de caballeros y los ciudadanos ricos, al FALERNE de la Campania, al ligero OMPHACISTE de Lesbos, al PHANCAN de Chios, al CHAPORIAN de Arvisin, cuyo perfume, según Plinio, embalsamaba la sala del festín. Chios, Tasos, Candia, Rodas Icaros, etc., suministraron al imperio gran cantidad de vinos muy buscados.

Bajo la influencia de estos vinos, el genio sombrío y político de los romanos, se dulcificó y fué accesible al arte y a la poesía; la elegancia ateniense, penetró en el lenguaje, en las costumbres y en el mobiliario; se vieron columnatas de orden jónico y corintio elevarse en el Foro y romper la monotonía de las construcciones antiguas, y las plazas y los palacios se cubrieron de estatuas hasta tal punto que hubo un extranjero que decía que había dos pueblos en Roma, el uno el viviente y el otro de mármol.

Salvador MIRA

El anunciante paga circulación y no espacio. EL AGRARIO invita a presenciar sus tiradas para convencerse de que es el de mayor difusión en la comarca.

DESDE ASPE

Precisa la unión de los agricultores

La desconfianza, mejor dicho, la apatía suicida en que vivimos no sólo en nuestro querido pueblo si no también en los circunvecinos, hacen que apenas terminadas las labores de la vendimia y cuando todavía quedan vinos fermentando, pueda calcularse que el sesenta por ciento de los mismos pasan de uno y medio grado de acidez volátil, llegando en algunos hasta tres grados y con poca graduación alcohólica, pues sabido es que, cuando la fermentación se hace con temperaturas altas, aumenta la acidez y disminuye la graduación alcohólica.

Como quiera que la Ley prohíbe la venta de los vinos destinados para uso de boca que tengan más de dos grados de acidez, se ven obligados a venderlos para la destilación por no ser potables, con la pérdida natural en sus intereses.

Cuando esto ocurre, es decir, cuando el mal no tiene remedio, acuden al consejo de personas especializadas en la materia para que les expliquen la forma de arreglarlo; si esta persona a quien se consulta el caso es de conciencia, nos contestará que no se puede quitar la acidez por prohibirlo la Ley de vinos, pero si por el contrario se nos ocurre apelar al consejo de alguno de tantos videntes desaprensivos que cobran un tanto bastante crecido por el arreglo de tales vinos, nos exponemos a la visita de algún veedor que nos denuncie el caso, ocasionándonos un disgusto serio, con la natural pérdida de la cosecha del año y quizás algo más. ¿Que cómo se puede evitar todo esto? Pues muy fácilmente: estando todos unidos, formando Cooperativas y al frente de ellas técnicos especializados. Así, la de Monóvar y otras han conseguido que los vinos no pasen de treinta centígrados de acidez volátil y tener el grado máximo de alcohol.

Lástima dá ver a la inmensa mayoría de los agricultores per-

diendo lastimosamente el tiempo y criticando lo que desconocen y debieran saber, en las puertas de los Casinos y en reuniones, cuando debieran ocuparse un poco más de los intereses sagrados de la agricultura, fomentando su riqueza, contribuyendo a aumentar su producción, evitando en las medidas a su alcance esa corriente desesperada y ruinosa de emigración que en la actualidad rebasa del setenta y cinco por ciento de sus braceros agrícolas, y si preciso es acudiendo como un solo hombre a evitarlo, pidiendo a los poderes públicos los remedios conducentes a tal fin.

¿Qué me decís de esas plantaciones de vides americanas que ninguna de ellas están plantadas en debida forma y si sólo muy pocas se aproximan en algo? Todos vosotros sabéis que para ello se necesita el previo desfonde que viene a resultar por un coste de unas treinta pesetas los novecientos sesenta metros cuadrados (tahulla de la localidad) y teniendo en cuenta el coste de la hoyada (esto haciéndolo mal) resulta sobre unas cuarenta pesetas, con lo que fácilmente se verá que, estando unidos, se podrían tener arados de desfonde que son los propios para esta clase de trabajos. En Monóvar y otras poblaciones, los poseen debido a la unión que entre los agricultores existe.

Pero ¡qué de extraño tiene todo esto en un pueblo que para que acudiesen los interesados agricultores a oír al profesor de Enología de Barcelona señor Oliveras, que dió una conferencia en Monóvar, hubo necesidad de reiteradas y encarecidas súplicas y exhortaciones!

Así no se irá a ninguna parte. Precisa la unión de los agricultores,

Luis LÓPEZ

Lea EL AGRARIO

TORMO HERMANOS

SUCESOR

Drogas * Perfumería * Artículos para Fotografía
Insecticidas para combatir las plagas del campo

Plaza de Castelar, 2
Teléfono, 35

ALICANTE

Cooperativa Vínico Alcohólica Villenense
(Unión de Viticultores de Levante)

Destilación y rectificación de alcoholes

Los alcoholes que produce son procedentes de los vinos de sus socios y de residuos de la vinificación, obteniéndose extra-neutros superiores, de 96 y 97 grados. Están libres de todas las impurezas y francos al olfato y los más solicitados. Esta entidad la integran diez y siete pueblos

Despacho y Almacenes: Avenida de Vellando, 18 y 19 - Villena

VALENCINEL

¡No más Cóchilis y Eudemis!

Conservación completa
de las uvas de mesa.

Manuel Bonmatí
NOVELDA

Domingo Cervera Alonso
Fábrica de material RADIO

Aspe (Alicante)

Para no toser
Pastillas Dr. SOLER
Caja 30 céntimos

No se devuelven los originales

EL AGRARIO

Para EL AGRARIO

Horas de Madrid

Este ilustre Concejo de la corte ha decidido que el que quiera pasear o corretear cómodamente por las calles, plazas y plazuelas que tiene Madrid, que se compre un auto, porque el taxi, chisme demócrata en el vértigo que hoy impone el progreso, pasa a la categoría del viejo milord. Sólo los que vayan por el mundo sobrados de posibles podrán a su llegada a la capital de las Españas utilizar los valiosos servicios del aristócrata taxi. Y es de razón que así suceda. No podíamos comer, pues ¿para qué vamos a ir en taxi?

Sí, amigos míos, sí. Antes el taxi en Madrid era bueno, abundante y barato. Yo cuando iba al extranjero me desgañaba proclamando las excelencias del servicio de taxis de Madrid. «¿En Madrid?... Formidables coches. Mejores y más económicos que aquí». Y el parisién, el berlinés, el vienés o el romano se me quedaban mirando con unos ojos de espanto, como preguntando: «Pero ¿habla usted realmente de España?»

Como el servicio era abundante, el Concejo—que sigue siendo en España una alegre tertulia donde todos y cada uno hacen lo contrario de lo que deben hacer—, el Concejo acordó que no se expidieran licencias a nuevos vehículos. Como cuando uno, al fin, estrena un traje y le dice al oído: «Anda, hijo, hasta que te caigas de viejo. A ver cómo te portas». Y los taxis en Madrid comenzaron a caerse de viejos. Pero eran baratos. Vaya una cosa por la otra. Hasta que hace unos días nuestro ilustre Concejo ha protestado así: «Pero ¿qué abuso es ese de los taxis a 40 céntimos/kilómetro? Ese vecindario, ¿qué se ha creído? Aquí estamos nosotros para defender la preciosa existencia de los taxis». Y de un plumazo los ha puesto a 70 céntimos/kilómetro. Aunque, ahora bien, con un apéndice que reza: «Sin propina».

Pero ¿es que ahora hay alguna ley que obligue a dar propina? ¿Por qué se da? Pues para evitar malas cosas y tener buen servicio sin rodeos, negativas, pannes y otras monsergas.

Nos habíamos olvidado que en la disposición municipal que autoriza la elevación se lee entre líneas: «Los chóferes se han com-

prado otra cara y los taxis tomarán todas las mañanas un la-xante».

**

No están muy lejos tales fechas. Es que el tiempo avanza también con velocidad de avión. Me refiero a aquellos días en que el zumbido de un motor de aviación en el aire detenía el paso del viandante, le hacía levantar la cabeza, quedarse con un palmo de boca abierta y decirse para su capote: «Se han empeñado esos sabios y hasta que no nos han hecho volar no han parado».

Yo cumplo fielmente el precepto socrático: tengo mi paseo predilecto, como tengo mi corbata favorita. Ese paseo es amplio, soleado. A prima tarde lo suele invadir un público en el que abundan los pensionistas y los niños. Esto quiere decir que mi paseo tiene algo de reconstituyente. También puede que por tal fué elegido hace años por la aviación para ir fortaleciéndose en sus primeros balbuceos y experiencias. Es un recuerdo de mi veteranía en el paseo que se va alon-tando, como si también aquellas fechas tuvieran su hélice a mil revoluciones.

Entonces el ruido de un motor nos paralizaba a todos. Los viejos hacían un paréntesis en su conversa, los niños retenían sus aros y sus diábolos, yo suspendía mi lectura. Nos maravillaban las evoluciones del aparato destacado en el azul como un inmenso pájaro.

Hoy, diariamente, son docenas los aviones que llenan el paseo con el abejorreo molesto de sus motores. Nadie se detiene, nadie se interrumpe, nadie levanta, curioso, la mirada. Ni yo, para quien la aviación tiene un bello motivo de aventura encerrado en sus alas. Ni yo, que ayer leía un artículo de Ricardo León defendiendo el patriotismo y la abnegación de los señores consejeros del Banco de España.

Es que la aviación me atraía antes porque era lo más nuevo, lo más osado.

RIENZI

Lea EL AGRARIO

Notas vitivinícolas

La paralización

La paralización que en estos momentos experimenta el mercado de vinos no tiene nada de anormal, es muy lógica, pues habiéndose comprado muchas uvas y vinos durante la vendimia, el Comercio ha utilizado en ellas todo su capital y su crédito y hasta que no exporte esta mercancía y cobre su importe, no puede realizar nuevas compras.

Además, existe gran expectación ante las negociaciones hispano-francesas y todo el mundo espera el resultado de ellas para proceder en consecuencia.

Por otra parte, la proximidad de las Navidades y los balances de fin de año es natural que contribuyan también a la lentitud en las operaciones. Todas estas causas, más el hecho de no conocerse todavía la declaración de cosechas en Francia que se publicará dentro de pocos días, explican perfectamente la pesadez actual del mercado de vinos.

No obstante esta situación, los precios en los mercados reguladores no bajan apenas, lo cual revela la perspectiva buena que presenta el negocio.

La cosecha francesa

Los datos que empiezan a conocerse de la declaración de cosechas en algunos departamentos de Francia confirman la disminución tan grande que se suponía. Los cuatro departamentos de mayor producción del Mediodía que son Herault, Gard, Aude y Pirineos Orientales, el año 1928 produjeron 29 millones de hectólitros de vino y en 1929 cerca de 27 millones, y en cambio este año sólo han producido 19.304.810 hectólitros.

En conjunto las personas enteradas calculan en unos 40 millones de hectólitros la cosecha total de la nación vecina.

Las negociaciones hispano-francesas

Se han reanudado las negociaciones para el Tratado con Fran-

cia y es de suponer que pronto sabremos a qué atenernos.

Los viticultores franceses insisten en sus pretensiones de que se mantenga el artículo 4º de la Ley de 1º de enero prohibiendo el «coupage» y que se eleven los derechos a 84 francos los 12º en vez de 55 que hoy pagan; pero el Comercio francés ha hecho resaltar los perjuicios que dicho artículo ocasiona a los vinos franceses, porque los españoles como tales van siendo conocidos y apreciados cada día más.

El Sindicato Nacional de Comerciantes al por mayor de vinos y espirituosos de Francia ha propuesto a su Gobierno como

fórmula de concordia que se derogue el artículo 4º de la indicada ley, que se eleven a 70 francos pero que se apliquen éstos hasta los 13º.

La Comisión interministerial de la viticultura ha empezado sus reuniones para estudiar este asunto y proponer la fórmula definitiva a los negociadores franceses.

Estamos, pues, en días decisivos para este asunto y tendremos al corriente a nuestros lectores de lo que vaya ocurriendo.

Lea EL AGRARIO

Tip. LAS NOTICIAS—Alicante

Industrias "Cruz Blanca"

CON PATENTE DE INVENCION

Fabricación de Cortinas Orientales y Persianas de madera

SAX (Alicante)

DEPÓSITO EN ALICANTE

BAZÁN, 53

TELÉFONO, 274

De los vinos de mesa de cosecha propia

DE LAS

BODEGAS CALPENA

ESPECIALIDAD EN TIPO JEREZ Y SAUTERNES

SASTRERÍA

Tomás Bernabé

Ex-alumno de la casa Müller (Alemania)

San Pascual, 9, 1.º

Alicante

Luis Sala Seller

Fábrica de LONAS NOVELDA

Fábrica de Jabones

DIVERSAS MARCAS

Perfecto Guardiola

Monóvar

Viuda de Abelardo Chápuli Galán

Agente de Aduanas y Consignaciones

Depósito de bocoyes vacíos para alquiler y de

CEMENTO LAFARGE

Nueva Funeraria

LA CARIDAD

Ofrece al público su inmejorable servicio de coches fúnebres, arcas y féretros de todas clases. Esta funeraria no está unida a las demás

Despacho Castaños, 41 COCHERAS: BONO GUARNER, 1 ALICANTE